

Capítulo Uno

Naturaleza Angélica

Capítulo I

Naturaleza angélica

- creación de los Ángeles

Dijo Dios haya luz y hubo luz.

Vio Dios que la luz estaba bien, y aparto Dios la luz de la oscuridad

Este pasaje del libro del Génesis, que es usualmente interpretado como la creación del sol y la luz tiene un significado mucho mas profundo. Desde el primer libro de la Biblia, Dios nos da a conocer a los seres de naturaleza angélica, estos seres que ha diferencia del ser humano son libres de materia, es decir no tienen cuerpo, seres creados de la nada y cuya función es glorificar a Dios, son los encargados de enviar sus mensajes a los seres humanos, de cuidar el alma de los seres humanos y de entregarle las gracias enviadas por el Altísimo.

Como seres creados por Dios poseen entendimiento y libre voluntad, son seres de naturaleza meramente espiritual, por ser creaciones de Dios no conocen sus secretos ni conocen el futuro, pero como son seres pensantes de inteligencia superior a la humana pueden conjeturar las consecuencias de los actos, no siempre obtienen predicciones exactas, sobretodo si son asuntos relevantes a los seres humanos pues la voluntad libre del ser humano resulta seriamente impredecible para estos seres.

Los Ángeles fueron creados perfectos y de libre voluntad, también son inmortales y tienen una jerarquía que consta de 9 coros divididos en 3 jerarquías diferentes por su función, mas adelante se hablara mas extensamente de este tema, cada ángel es diferente ya sea en función o apariencia por llamarlo de una manera, aunque los seres angélicos no poseen materia si que son diferentes entre si, me limito a afirmar que hay una diferencia, si se entra en materia teológica en como se diferencia un ser espiritual podría llevarme varias paginas cosa que no es relevante.

- La prueba.

Después de haber creado a los Ángeles Dios los sometió a una prueba; los Ángeles como seres intelectuales sabían de la existencia de Dios, el ser omnipotente que los creó, mas Dios no les dio la gracia de la visión beatífica, que es la Gracia de ver de manera directa la esencia de Dios, para poner esto de manera mas concreta voy a utilizar la siguiente metáfora, ellos veían a Dios como una luz, lo oían como una voz santa y majestuosa mas su rostro seguía sin develarse, como seres inteligentes que eran ellos sabían que había ese Altísimo, el Santo de Santos. Antes de revelarse Dios le puso una prueba, una prueba de obediencia, los que la desobedecieron se convirtieron en demonios y fueron expulsados del Cielo al final de la batalla, la Gran batalla que se desarollo en el cielo entre las naturalezas angélicas, una batalla meramente intelectual en donde los ángeles debatieron y lucharon por medio de argumentos a favor y en contra de Dios, y así se fueron cambiando de lado hasta que un día ya todos estaban convencidos de sus argumentos, los rebeldes convencidos de que Dios no es la felicidad absoluta y los ángeles de que solo con Dios se es completamente feliz.

Nadie creo a nadie malo, ellos se hicieron así por medio del pecado, se dice que el ángel mas hermoso creado

por Dios, Lucifer, la estrella de la mañana, ahogado por su soberbia encabezó a los rebeldes y con el después de la gran Batalla los rebeldes cayeron del Cielo al infierno donde sufrirían en la eternidad por su desobediencia.

Cabe recalcar que Dios no abandona a sus criaturas, pero Dios como misericordioso y justo cuando ve que si ciervo esta decidido a odiarle simplemente deja de mandarle las Gracias de arrepentimiento, estas son las gracias que hacen que el espíritu encuentre el camino hacia el Creador, acabada la batalla con ambos bandos, los obedientes y los rebeldes, bien definidos, el punto en donde ya no se producían bajas en ningún lado, en ese momento Dios decide terminar la prueba, mostrarse a los obedientes, al ver a Dios ya no se es posible pecar o desobedecer, al verse la maravillosa esencia del Creador la felicidad es tanta que ya no se intenta hacer algo para alejarse de El.

Los Ángeles caídos, convencidos en el odio y repulsión al creador se quedaron en el infierno, en el exilio total de la felicidad donde el demonio, completamente deformado en la conciencia, sin perder su belleza de naturaleza se la pasa pensando, o tentando a algún ser humano o incluso apoderándose de alguno de ellos, buscando la manera de hacer sufrir a los seres humanos o simplemente alejarlo del camino que conduce al Dios que ellos mismos rechazaron.

Capítulo dos

Ángeles

Capítulo II

Ángeles

- Definición de Ángel

Como se ha dicho antes, un ángel es un ser perfecto creado por Dios para servirle y enviar sus mensajes, la segunda tarea mas importante del Ángel es servir de custodio para el alma de cada creyente.

A diferencia de las creencias populares principalmente las del movimiento llamado New Age que involucra el naturalismo con el espiritismo y creencias de los judeocristianos respecto a estos seres sobrenaturales, se les atribuyen poderes curativos y se les relaciona con piedras de cuarzo o ciertos materiales, todas estas creencias son falsas, la Iglesia Católica establece que los Ángeles son criaturas superiores al ser humano pero inferiores a Dios, creadas por El para su servicio, es cierto que el señor pueda encomendar a algún ángel la misión de enviar la gracia de curación o algún mensaje, mas no cualquier Ángel en cualquier momento puede curar o ofrecer una Gracia por si solo pues es completamente dependiente de Dios y de la voluntad divina.

- Jerarquía y funciones

Los ángeles se distinguen en 9 coros agrupados en 3 jerarquías diferentes, aunque no conste explícitamente es la creencia general. Esta distinción hecha en relación a Dios, «a la conducción general del mundo o a la conducción particular de los Estados de las compañías y de las personas»; no se dividen por importancia pues cada ángel es importante e indispensable en su campo, mas se clasifican por cercanía a la esencia de Dios, cabe recalcar que la jerarquía no influye en la capacidad de amar de cada ser angelical, pues un ángel de la novena jerarquía podría amar mas a los hombres y a Dios que uno de la primera.

Los 3 coros de la primera jerarquía están en continua presencia de Dios, los 3 coros inferiores a estos están relacionados a la conducta del universo en general y los últimos 3 a la compañía de las personas.

Basándose en las Sagradas Escrituras los Biblistas y teólogos han ordenado a las naturalezas angélicas de la

siguiente manera:

1^a jerarquía:

- Serafines – del griego "séraph", abrazar, quemar, consumir. Asisten ante el trono de Dios* y es su privilegio estar unidos a Dios de manera más íntima, en los ardores de la caridad.
- Querubines – del hebreo "chérub", que San Jerónimo y San Agustín interpretan como "plenitud de sabiduría y ciencia". Asisten también ante el trono de Dios, y es su privilegio ver la verdad de un modo superior a todos los otros Ángeles que están bajo ellos.
- Tronos – algunas veces son llamados "Sedes Dei", (Sedes de Dios). También asisten ante el trono de Dios, y es su misión asistir a los Ángeles inferiores en la proporción necesaria.

2^a jerarquía:

- Dominaciones – Son así llamados porque dominan sobre todas las órdenes angélicas encargadas de ejecutar la voluntad de Dios. Distribuyen a los Ángeles inferiores sus funciones y sus ministerios.
- Potestades – O "conductores del orden sagrado", ejecutan las grandes acciones que tocan en el gobierno universal del mundo y de la Iglesia, operando para eso prodigios y milagros extraordinarios.
- Virtudes – cuyo nombre significa "fuerza", son encargados de eliminar los obstáculos que se oponen al cumplimiento de las órdenes de Dios, apartando a los Ángeles malos que asedian a las naciones para desviarlas de su fin, y manteniendo así las criaturas y el orden de la Divina Providencia.

3^a Jerarquía:

- Principados – Como su nombre indica, están revestidos de una autoridad especial: son los que presiden los reinos, las provincias, y las diócesis; son así denominados por el hecho de que su acción es más extensa y universal.
- Arcángeles – son enviados por Dios en misiones de mayor importancia junto a los hombres.
- Ángeles – los que tienen la guarda de cada hombre en particular, para desviarlo del mal y encaminarlo al bien, defenderlo contra sus enemigos visibles e invisibles, y conducirlo al camino de la salvación. Velan por su vida espiritual y corporal y, a cada instante, le comunican las luces, fuerzas y gracias que necesitan.

En vez de citar millares de citas bíblicas donde se compruebe la existencia de estas jerarquías, me limito a nombrar dos que considero de gran importancia, la primera es Daniel 10 12–21 donde se dice que hay ángeles designados a diferentes lugares y llamados príncipes, afirmación que se repite en el Apocalipsis con las siguientes palabras los Ángeles de las siete Iglesias, aunque no se le encuentre una explicación completamente satisfactoria a este versículo, se cree que se refiere a los obispos de las sedes mas importantes del mundo; Otra que considero interesante es la de Isaías 6–6, único lugar en toda la Sagrada Escritura en donde se menciona a los Serafines, Isaías relata que un serafín le llevo una braza ardiente que le rozo la boca y le perdonó los pecados.

Los ángeles junto con los santos también son una gran e indispensable ayuda durante un exorcismo pues solo ellos pueden luchar con los demonios que están dentro del ser pues son de la misma naturaleza, de este fenómeno se hablara mas detalladamente mas adelante.

- Ángeles Custodios

Es una verdad constantemente profesada en la Iglesia Católica que a cada ser humano al nacer se le es otorgado un Ángel que esta encargado de su cuidado, protección para ayudar al creyente a llegar a la salvación de la vida eterna. El mismo Jesús dijo «"Mirad que no despreciéis a alguno de estos pequeñuelos, porque os hago saber que sus Ángeles en los cielos están siempre viendo el rostro de mi Padre celestial»

A nuestro ángel custodio no es necesario invocarlo pues siempre está a nuestro lado, pero, aunque posean un intelecto mayor al nuestro no pueden leer nuestros pensamientos, pero si pueden escucharnos si nos dirigimos a ellos aunque no articulemos ninguna palabra, por su gran intelecto y perfección podrán deducir mas de lo que estas pensando, mas que lo que tu misma conocías. Es de gran ayuda tratar con amor y respeto a tu Ángel custodio pues es de gran ayuda, considéralo un buen amigo y él buscara la manera de ayudarte hasta en las cosas mas sencillas del diario vivir, también es buena herramienta pedir ayuda al ángel de alguna otra persona que quieras ayudar pues es un aliado invaluable.

Nuestros ángeles de la guarda son consejeros y nos inspiran buenos deseos y propósitos, por ser seres inteligibles nos soplan estas inspiraciones desde el fondo de nuestra Alma, estas inspiraciones son claros caminos para acercarnos al camino de la salvación; también están encargados de velar por la conciencia, constantemente están ayudándonos a tomar decisiones por medio de coronadas es decir que hacen todo lo que esta en sus manos para ayudarnos a mantener nuestra conciencia bien formada y fomentada en el camino de Cristo.

"Mas aunque somos tan pequeños y nos queda aún tan largo, y no sólo tan largo, sino tan peligroso camino, ¿qué temeremos teniendo tales custodios? Ni pueden ser vencidos ni engañados, y mucho menos pueden engañar los que nos guardan en todos nuestros caminos. Fieles son, prudentes son, poderosos son. ¿De qué temblamos? Solamente sigámosles, juntémonos a ellos, y perseveraremos bajo la protección del Dios del cielo..."

"No permitirán que seas tentado por encima de tus fuerzas, sino que te llevarán en sus manos para que evites los tropiezos..."

"Siempre, pues, que vieres levantarse alguna tentación o amenazar alguna tribulación, invoca a tu guarda, a tu conductor, al protector que Dios te asignó para el tiempo de la necesidad y de la tribulación. Dale voces y dile: ¡Sálvanos, Señor, que perecemos! (Mt. 8,25). No duerme ni dormita, aunque por breve tiempo disimule alguna vez; no sea que con mayor peligro te precipites de sus manos, si ignoras que ellas te sustentan. Espirituales son estas manos, como también lo son los auxilios que a cada uno de los elegidos prestan, según sea el peligro y la dificultad que han de superar más o menos grande".

- Lenguaje y comunicación con el Ser humano

Como ya he dicho, el Ángel se comunica con el ser humano por medio de pensamientos que introduce en el alma, por esto es imposible distinguir si un pensamiento proviene de nuestro celoso guardián o de nosotros mismos, esto es bueno en un punto pues previene que el ser humano se emocione demasiado con la idea de que un ser sobrenatural este en tan cercano contacto de su alma y caiga en el fanatismo o idolatría, por otro lado muchas veces ignoramos esas coronadas en alguna situación por no caer en cuenta de quien realmente la este generando, esta situación resulta una espada de doble filo pero es mas el bien que el mal que se consigue de esta manera.

El lenguaje angélico es el pensamiento en estado puro sin signos o intermedios llamado especie inteligible, las naturalezas angélicas se comunican por medio de el mero pensamiento, la comunicación es telepática y puede transmitir pensamientos, sentimientos e inclusive imágenes o razonamientos, esto es voluntario y se pueden llevar a cabo diálogos como los nuestros, nosotros nos comunicamos por palabras y ellos por el pensamiento.

- Interacción de los Ángeles con el hombre y la naturaleza

En la naturaleza hay 3 maneras de obrar, lo natural, lo preternatural y lo sobrenatural, la diferencia entre estas es la siguiente según J.A Fortea en su libro suma demoníaca:

(*)

- **Natural:** es la actuación que se adecua al obrar de la naturaleza, se sobreentiende al hablar de la naturaleza que nos referimos a la naturaleza del mundo natural.
- **Preternatural:** es la actuación que más allá del obrar de la naturaleza del universo material. Lo que es fruto de la actuación de una naturaleza angélica o demoníaca es preternatural, [].
- **Sobrenatural:** es la actuación que va más allá de cualquier naturaleza creada. Esta forma de obrar es sólo propia de Dios.

Los ángeles pueden hacer levitar algo en el aire o transformar algo instantáneamente, ellos puedes hacer cosas mas allá de las posibilidades de lo material, pero no pueden todo ni siquiera en el mundo material solo Dios puede crear algo de la nada; esto también se aplica en lo relativo a nuestra alma, nosotros podemos observar algo y que nos recuerde algún momento en específico, un ángel puede directamente mandar esa inspiración a nuestra alma, pero solo Dios puede mandar una gracia ya sea de arrepentimiento, de acción de gracias, etc., estas las deposita en lo mas interno de nuestro espíritu y si son aceptadas pueden cambiar en cuestión de segundo el sendero que recorre nuestra vida y devolvernos al camino de la salvación.

- Apariencia y apariciones

Es muy común que al ángel se le represente con cuerpo humano y cara de niño o con facciones muy delicadas, con una expresión muy intensa y tierna y con un par de alas en la espalda, es completamente falsa esta idea pues como ya he dicho antes los ángeles son seres espirituales de naturaleza angélicas libres de la materia y las leyes de la biología; al principio del Cristianismo los artistas se vieron en un conflicto a la hora de representar a estas criaturas perfectas pues no se conocía prácticamente de su naturaleza, se oían historias en su mayoría fantásticas en las cuales hermosos seres humanos dotados de una luz especialmente brillante y espectacular se presentaba como un ángel del señor y ofrecía servicios de protección o simplemente compañía, pero, ¿ como saber si esas eran reales o leyendas?, la Iglesia acepto esta simbología para mandar de manera subliminal el mensaje correcto acerca de estos seres.[ver anexo 1]

Los ángeles tienen alas para significar que son libres de moverse a donde quieran libremente, sin las ataduras materiales de nosotros los seres humanos, también para significar su superioridad y perfección, se les pone la cara infantil o simplemente hermosa para representar la bondad y ternura de Dios, pues estos ángeles han visto al Creador y saben que tan infinita es su hermosura y su misericordia, se les pone vestidos largos para representar su liberación de las costumbres materialistas del ser humano y el color del vestido es totalmente dependiente de lo que quería transmitir el artista o de lo que ese ángel esta haciendo o representando; no hay quien niegue que al ver la imagen de un ángel el corazón se llena de ternura, amor y alegría o simplemente nos invade una calma impresionante pues al ver esta imagen e imaginar que un ser igual a ese esta parado junto a ti y se encarga de cuidarte minuto a minuto quien podría evitar sentirse agradecido con Dios.

Aunque los seres angélicos están libres de materia para enviar un mensaje directo o urgente, como la anunciaciación a María, pueden tomar prestada una forma humana con el permiso de Dios para no asustarnos, hay muchísimos casos de santos que tienen la gracia de ver a sus ángeles guardianes e inclusive a otros ángeles, tampoco podemos excluir a los pastores de Belén o a Zacarías quien vio al mismísimo arcángel Gabriel cuando este bajo del cielo a enviarle el mensaje de que su esposa Isabel estaba embarazada. Hay muchísimos casos confirmados y aprobados de estas apariciones tanto en la Sagrada escritura como en la Iglesia después de Cristo. [Ver anexo 2].

Capítulo tres

Demonios

Capítulo III

Demonios

- Definición de Demonio

Antes de entrar completamente materia advierto que todo es completamente verídico toda la información esta respaldada en fuentes confiables y aprobadas por la Iglesia Católica.

Un demonio es un ser de naturaleza angélica condenado eternamente, esto significa que un demonio es un ángel que por sus pecados fueron apartados de la gloria de Dios y expulsados del paraíso destinados a pasar el resto de la eternidad en el infierno (mas adelante se explica detalladamente lo que es el infierno), un lugar que fue creado para que estos seres sufran por su desobediencia y soberbia.

Un demonio no fue creado malo, el se hizo malo al caer en la tentación y actuar en contra de su creador; mucha gente se pregunta porque Dios permitió el mal, porque Dios al ver lo que estaba pasando no les quito la libertad y la duda mostrándose ante sus creaciones, pues la respuesta es bastante simple, Dios como ser omnípotente pudo haber echo eso sin el mayor de los problemas pero hay que tomar en cuenta una cosa, Dios creo el libre albedrío y como creador respeta su obra, el libre albedrío trae consigo la posibilidad, el escoger entre el bien y el mal, por mas imposible que suene ni Dios esta por encima del bien y el mal objetivo, esto que significa, que el odio, el rencor y la guerra permanecerán siendo males puesto que van contra la dignidad humana y lastiman la vida propia del alma, así como la misericordia, el sacrificio y la donación rescatan al alma y le dan tranquilidad a la mente, en conclusión un bien no puede ser un mal y un mal no puede ser un bien porque se opondría completamente a las leyes de Dios, un Señor todopoderoso e infinitamente justo, como Dios es amor es imposible que el establezca que todo lo que va contra el amor sea considerado un bien para el ser y para el alma.

Uno de los peores problemas de nuestra sociedad posmodernista es que ahora se cree y se educa a la gente bajo la idea de que el bien y el mal son conceptos completamente subjetivos, esto es decir que lo que es bien o mal visto esta completamente basado en la cultura, edad o situación, si el bien y el mal son subjetivos entonces que rige este mundo, el mundo vendría siendo injusto, un lugar en el cual por medio de la deformación de la conciencia el mejor ser humano seria el mas egoísta y el mas inteligente seria el soberbio, hasta San Pablo dijo en una de sus epístolas si Cristo no resucito seríamos los mas tontos de los hombres, que significa esto, que si en el mundo no hay ni bien ni mal objetivos, si no existe un Dios ni una retribución *post mortem* para nuestras buenas acciones, nuestros sacrificios y el ejercicio de las virtudes, entonces el mundo seria un desastre impulsado por el odio, el materialismo y la vanidad, he aquí el mayor logro del demonio, el lograr inculcar esta semilla en las personas haciéndoles creer que el mal no existe, pues el ser humano se asustaría si pudiera ver a un demonio junto a el comunicándole malos pensamientos o intentando quebrantar su voluntad e inmediatamente correría a una Iglesia a buscar el perdón y la seguridad que en Dios se encuentra.

El demonio envidia totalmente al ser humano, pues el, un ser inferior por medio de la misericordia de Dios y el seguir sus enseñanzas puede llegar al cielo y ocupar el trono que el mismo rechazo al inicio de los tiempos, es por eso que el demonio trasladó la lucha contra los ángeles a la tierra, para evitar a toda costa que el ser humano goce de lo que él por voluntad propia, perdió y eso es la alegría máxima que solo Dios puede darle al alma.

El demonio no se transformó de ángel a demonio en cuestión de segundos, hubo toda una psicología intermedia, para lo que nosotros pareceríamos unos cuantos segundos para ellos fue mucho tiempo, primero entró la duda, la duda de que quizás la desobediencia a la Ley divina era lo mejor, desde este momento, desde que aceptaron que puede que haya algo mejor que Dios, ya pecaron, este hubiera sido un pecado meramente venial, pero que poco a poco alimentado por la soberbia de los rebeldes se convirtió en una negación total a Dios y aunque ningún rebelde al principio estaba dispuesto a alejarse completamente, posteriormente cuando se fue asentando en sus inteligencias lo que su voluntad había elegido, se llevaron ellos mismos a la perdición, inclusive cuando su inteligencia les recordaba que tal desobediencia era contra razón y que todo iba a terminar en la perdición irreversible.

El ángel como ser intelectual que es con una inteligencia impresionante puede sacar conjeturaciones bastante exactas de las consecuencias de algún acto, es decir que los ángeles rebeldes desde que empezaron a dudar sabían que iban a terminar en la perdición y a pesar de saber esta posibilidad, dejaron que la tentación y la soberbia de ser aun mas poderosos que Dios, los guiara a este camino.

- Jerarquía y capacidades

Entre los demonios no existe una jerarquía porque no hay una organización, que quiere decir esto, que la soberbia, la vanidad, el egoísmo, etc. son los pecados por los que los demonios fueron condenados, al no haber virtud alguna en ese mundo la organización resulta imposible pues siempre se envidian unos a otros.

Aunque no exista una jerarquía organizada es claro que durante la gran batalla ángeles de todas las jerarquías se transformaron, pero como en los ángeles la jerarquía no influye en la capacidad de amar, en los demonios la jerarquía no interviene en su capacidad de pecar, cada demonio es diferente así como su pecado, cada demonio se opuso a Dios de una manera diferente, algunos odian mas a Dios que otros; esto se resume en que no hay una estructura de poder en el infierno pero claro que hay demonios mas poderosos o malvados que otros, y esos demonios son capaces de forzar a los mas débiles, ¿Cómo? Es una interrogante pues los seres angélicos no tienen un cuerpo o algo que forzar, se cree todo se basa en intimidaciones y amenazas intelectuales ya que esta implícito que un demonio muy poderoso es también muy inteligente y persuasivo.

Satán es el ángel caído mas poderoso, inteligente y hermoso, es considerado el rebelde mas peligroso para el ser humano puesto que es un gran estratega por su inteligencia superior, muchos teólogos opinan que Satanás fue un querubín o un serafín puesto que estos son las dos jerarquías mas hermosas e inteligentes en las naturalezas angélicas.

En contradicción de las creencias populares, muchos teólogos y biblistas, entre ellos José Antonio Fortea, dan por cierto que Satán y Lucifer son dos demonios completamente diferentes, lo que pondría a Lucifer como segundo al mando entre los ángeles caídos, el P. Fortea explica que ha tratado con ambos demonios en exorcismos, es decir que a exorcizado gente que tenía tanto a Satán como a Lucifer dentro y que sin duda alguna Satán es el mas poderoso entre los caídos y que en su voz se escucha el odio hacia a Dios y al ser humano, que su voz esta llena de furia y rencor y que es extremadamente difícil de expulsar durante este rito.

- Existencialidad y pensamiento de los ángeles caídos

Se cree popularmente que un ángel caído pasa todo el tiempo tentando a alguien o influenciando a algún ser humano hacia la condenación eterna, pues esto no es cierto, la mayoría del tiempo un demonio piensa, esto es bastante lógico ya que un demonio es una naturaleza angélica eminentemente intelectual y no hay duda que esta profundamente interesado por las cuestiones conceptuales, el demonio sabe muchas cosas, indaga con su mente el mundo material y el espiritual, el mundo real y el conceptual.

En el conocer encuentra el placer pero a veces ese conocer lo lleva al sufrimiento, cuando le recuerda a Dios, el demonio percibe el orden y la perfección de la creación del señor, pero el demonio no sufre todo el tiempo casi siempre simplemente piensa; la condenación eterna produce sufrimiento, el sufrimiento de la lejanía de Dios, pero es un sufrimiento basado en la deformidad de la conciencia de cada demonio en particular, no es un sufrimiento uniforme como una maquina de tortura pues seria horrible hasta en los ángeles caídos el pensar que Dios los castiga todo el tiempo.

Un demonio es un ser libre, y como ser liberado puede emplear su tiempo como el quiera haciendo mal o menos mal, pero al momento del Juicio Final cada demonio tendrá que rendir cuentas por el mal realizado contra Dios y los hombres, ningún alma deja de estar condenada ya que un alma en este estado no puede obrar el bien ni recibe las gracias de arrepentimiento del Altísimo lo que le impide redimirse, pero en lo relativo al Dios Justo hay que rendir cuentas.

- Tentación, pecado y el obrar del demonio

La principal prueba de la existencia del demonio se encuentra en el pecado, pues el fue el que tentó a Eva a comer la manzana, pero no simplemente hay que echarle la culpa al demonio, nosotros como seres humanos creaciones de Dios tenemos una pequeña gracia desde el día que nacemos la cual puede ser un arma de doble filo, la libertad, esta libertad nos permite escoger entre muchas opciones decidiendo la que mas nos parezca conveniente en el momento, pero esta libertad trae consigo la tentación, la tentación no solo proviene del demonio sino que es algo que esta dentro de nosotros mismos, si la tentación solo fuera del demonio, entonces, ¿quien lo tentó a el a rebelarse?.

Mucha gente utiliza el mal que hay en el mundo para alegar que Dios no existe, pues si Dios es amor, ¿entonces porque permite el mal en el mundo de sus hijos?, ¿Por qué si es tan sabio y omnipotente no elimina a un futuro líder negativo, como Hitler o Marilyn Manson?, la respuesta a esta pregunta radica en una sola palabra, libertad, la libertad que tenemos es nuestro medio de santificación, si no existiera la libertad no existiría la tentación y sin la tentación no tendríamos como fortalecer el alma con nuestras virtudes pues no habría reto alguno en ser generoso o en ser caritativo pues seria algo demasiado común, entonces no tendría sentido el vivir, porque se vive para ganarse el cielo, y si desde que nacemos no se nos pone nada en frente que nos haga valorar lo que estamos buscando entonces para que vivimos si total sabemos el final de la historia, es algo bastante sencillo ya que se explica de esta manera, Dios constantemente nos manda medios de santificación, pueden ser desde un parente o amiga que nada mas no soportas o algo mas como el camino de la vida consagrada, a cada quien se nos manda una cruz a la medida esto quiere decir que Dios nunca nos manda una tentación que no podamos resistir y nunca nos manda una gracia demasiado grande para el alma, cada quien tiene sus cualidades y defectos y a cada quien se nos mandan medios diferentes para llegar al cielo.

Sin darle mas vueltas al asunto, si Dios eliminara a cualquier ser que ve que va por mal camino no tendríamos santos como San Francisco de Asís, se sabe que Francisco era un rico mujeriego y después de aceptar una de las muchas gracias del Señor se convierte y se santifica [ver anexo 3], y así podríamos seguir con muchísimos santos; todo ser humano recibe infinitas gracias de Dios pero no escucha mas de la mitad de estas por eso Dios no elimina personas negativas porque le envía gracias de conversión y arrepentimiento cada vez que alguien pide por el alma de esa persona, y las sigue mandando hasta el punto en el que el alma rechaza completamente a su Señor, en ese momento Dios da la espalda (la deja ir) a su criatura y le permite marchar por el camino que ella escogió.

No hay ningún pecado imperdonable, Dios perdona siempre, pero no se puede perdonar a quien no se arrepiente y llega un punto en el que el alma esta tan sucia, tan demacrada y tan alejada de Dios que ya no busca esa reconciliación y sin ese deseo no se puede pedir perdón honestamente y sin el arrepentimiento no se puede pedir perdón.

El demonio tenta de la misma manera en la que el ángel envía inspiraciones, las inserta en lo más profundo de tu mente de manera que parece que tu mismo lo estas pensando, como ya he dicho antes no toda tentación proviene del demonio, por lo tanto es imposible distinguir si eres tu o es él quien esta pensando eso, pero si un pensamiento aparece de la nada sin algún motivo en particular y es extremadamente constante, podría ser que provenga de algún espíritu maligno, pero no es algo comprobable.

El demonio como ser inteligente es un gran estratega y no tenta por donde le nazca, es un ser que analiza todo tu ser, te observa y busca tus puntos débiles, busca por donde es mas factible que caigas en sus engaños, en algunos casos la mejor manera de hacerte caer esta en buscar tu mejor cualidad y de ahí tentarte con la soberbia, la frase en tu grandeza esta tu debilidad explica este punto, un ser humano tiene la tendencia creerse perfecto, pongamos como ejemplo a un ascético que es extremadamente santo, una persona completamente humilde y dedicada a la vida de oración y en total armonía con su espíritu, una manera donde podría sembrar la mala semilla es engañando al ascético haciéndole pensar que es demasiado humilde y que es hora que le sirvan un poco a él, insinuándole que es perfecto y no necesita de nadie mas que el mismo para salvarse y que

puede salvar al mundo el solo sin la vida de oración. Los demonios son seres que saben lo que hacen pues llevan mucho tiempo haciéndolo, conocen al ser humano pues lo han observado bastante y ya saben cuales son las debilidades en común del genero humano.

- Apariencia e interacción directa con el ser humano

Los demonios al igual que los ángeles son seres meramente espirituales, es decir no tienen una apariencia física pero en algunos casos puede tomar alguna forma material, pero cabe aclarar que un demonio no puede tomar forma de alguna persona que conozcamos o hacerse pasar por el Santo Padre o incluso como un ser humano atractivo, esto sucede porque el demonio no es omnipotente, es decir que no lo puede todo, y Dios siempre esta por encima de ellos, solo pueden tomar la forma de algo feo o poco atractivo, a Alexia González-Barros < ver anexo 4 >, una niña santa que murió muy joven, que dijo haber visto en su cuarto del hospital muchos hombrecillos bastante enanos de apariencia obscura, y así hay muchos mas, ¿Por qué esta limitación? Pues simplemente porque Dios conoce la naturaleza humana y la tendencia de creer solo al ver y para evitar confusiones que puedan traer consecuencias desastrosas Dios les prohíbe esto. Son comúnmente representados con ciertas facciones humanas, cuernos y algunas veces alas para significar su origen angélico, esto para significar que son malos y deben de ser temidos cosa que no es real puesto que no se le debe temer al demonio pues es una criatura mas, pero si se tiene que tener cuidado puesto que es mas poderoso que el ser humano y puede manipular su voluntad dada su gran inteligencia.

- Fenomenología demoníaca y exorcismos

(*)

La fenomenología demoníaca es la siguiente:

El demonio interfiere de dos maneras con el ser humano, por medio de su persona o de algún lugar, si se trata de su persona pueden ser varios tipos, la tentación que es la inserción de pensamientos en la mente, el *circumdatio* que es cuando el demonio asedia de manera continua a una persona, en el interna solo el interesado puede darse cuenta pues el demonio le ocasiona visiones o sensaciones y en el externa el demonio mueve objetos o provoca olores o visiones en los alrededores del interesado, en la influencia el demonio ejerce cierta influencia en el cuerpo de alguna persona, en este fenómeno el demonio no logra poseer el cuerpo entero por lo cual no puede hablar a través de el y el ser interesado no entrara en trance siempre esta conciente, en este fenómeno hasta se pueden ocasionar enfermedades o inducir de forma obsesiva pensamientos o vicios. Y por ultimo en la posesión, considerada la máxima influencia del demonio sobre el ser humano, durante este fenómeno el demonio puede moverse y hablar a través del poseído sin que este pueda evitarlo, el demonio solo ocupa el cuerpo, el alma se mantiene intacta por lo que todo lo cometido durante una posesión no tiene efectos en la vida de gracia.

La principal diferencia entre estos tres fenómenos es que en el circumdatio el demonio reside fuera del cuerpo, en la influencia reside dentro y en la posesión el demonio esta en total control del cuerpo y mente.

Para cada demonio que pueda acaecer nos hay un tipo de oración específica:

(*)

Tentación *mandatum*

Influencia oración de liberación

Posesión exorcismo

Infestación exorcismo de la casa

Circumdatio aumento de la vida de oración

Ampliando el tema de mayor interés, la posesión, este fenómeno solo puede ocurrir si el poseso realizo algún ritual esotérico o si alguien realizo este tipo de ritos para que el demonio posea a tal persona, este último solo ocurre si Dios lo permite, durante la posesión el ser humano pierde el control total de su cuerpo durante los trances que es cuando el demonio se manifiesta, hay tres clases de manifestación en los demonios, los *clausus*, los *apertus*, y los *abditus*.

Los demonios *clausus* son los que evitan manifestarse a cualquier costo, cuando entran en trance el poseso quedara inmóvil con los ojos cerrados y debajo de los párpados los ojos estarán en blanco, los demonios denominados *apertus* hacen todo lo contrario, abrirá los ojos y dirá que lo que tiene es psicológico y se reirá del sacerdote intentando ocultar que está poseso, los demonios *abditus* son los denominados ocultos, se esconden en el poseso sin manifestarse en ningún momento, en estos casos el demonio resistirá mucho antes de manifestarse, en algunos casos hasta meses.

El exorcismo es la oración por la cual se libera a un ser humano de la posesión de algún demonio, en este interfieren un sacerdote autorizado para el rito, algunos laicos que se encargan de rezar por el poseso o de sujetarlo si es necesario.

En este rito consiste meramente en la oración y la invocación a santos y ángeles que ayuden a sacar al demonio del cuerpo del poseso, también se recomienda el uso de imágenes, crucifijos, agua bendita e inclusive la comunión para debilitar al demonio más rápido y forzarlo a salir, la duración de este rito depende de el numero de demonios y la fuerza de cada uno de ellos, es importante que se le hable con fuerza al demonio, esto no quiere decir gritar sino que utilizar un tono de mandato y autoridad, también se le ordena en el nombre de Cristo que salga del poseso o que responda a alguna pregunta necesaria para la expulsión del demonio del poseso; cualquiera diría que el demonio podría mentir para evitar dejar el cuerpo, lo que pasa es que cuando se le ordena a un demonio bajo el poder de Cristo no puede mentir, el demonio tiene que obedecer todo lo que Dios le ordena, el demonio es una criatura mas de Dios por lo que tiene que obedecerle cuando este le ordena algo.

El exorcismo solo puede realizarse bajo el permiso del Obispo de la diócesis correspondiente, el porque de esto reside en que si cualquiera pudiera exorcizar mucha gente estafaría a las victimas de este fenómeno haciéndole pensar que tiene el poder de expulsar demonios, poder que solo es otorgado por Cristo, también es necesario que el poseso este dispuesto a cambiar su modo de vida pues si se mantiene la vida de pecado después del exorcismo el interesado podría ser poseído otra vez. Cualquier persona puede ser exorcizada puesto que nadie esta ensuelto de la influencia del demonio, solo en el catolicismo y en los hermanos protestantes de Pentecostés se cuenta con un rito de exorcismo definido, los demás hermanos separados piden ayuda para este rito a los pentecosteces o a los católicos.

También se requiere de extrema Fe para que este rito sea exitoso, es necesario que el que preside el rito tenga mucha Fe en Dios y en su poder sobre el demonio, si se tiene esto no es necesario nada mas, el exorcismo es un rito de oración y mucha gente comete el error de caer en el fanatismo durante este rito quitándole importancia al poder de la oración. Una sola oración es equivalente a una gracia enviada del Señor al ser humano en cuestión, es por eso que los demonios detestan a los ascéticos y a las vocaciones dedicadas a rezar y pedirle al señor por los seres humanos separados del camino de Dios, una gracia de arrepentimiento significa el dar otra opción diferente al camino que un demonio le propone a un ser humano.

Conclusión

Conclusión

Este mundo vive en una guerra, la guerra del bien contra el mal, una guerra en la que nosotros los seres humanos buscamos el camino a la felicidad, algunos la encontramos en las virtudes como la generosidad y la tolerancia, otros en los placeres corporales que proveen algunos vicios como el alcohol o las drogas o simplemente en la posesión y atesoramiento de bienes materiales, la única diferencia es que a la larga cuando la vida se termina nos enfrentamos al verdadero Señor Justo, quien nos dará únicamente lo merecido por nuestras acciones en la tierra, a unos el cielo, a otros el infierno, pero a fin de cuentas, lo merecido; pero esta no es una guerra del ser humano consigo mismo, es una batalla donde intervienen ángeles y demonios, seres creados perfectos y muy inteligentes, seres que nos inspiran pensamientos y actitudes, los ángeles buscando acercarnos a Dios y los demonios intentando alejarnos de la felicidad del mismo.

Los ángeles caídos, ángeles que se atrevieron a dudar de la magnificencia de su creador y que pagan por sus pecados en el infierno de su conciencia por el resto de la eternidad. El demonio es simplemente una criatura mas de la creación del señor, un ser muy inteligente y persuasivo capaz de definir los puntos débiles de los seres humanos con el fin de alejarlo de la felicidad que se obtiene cuando se camina por el camino de Dios, el demonio no puede hacer nada que Dios no le permita pues si pudiera todo el mundo estaría inmerso en un mar de desastres y confusiones, un mundo donde no se sabría la diferencia entre el bien y el mal. Dios es un padre amoroso que nos permite la tentación para ganarnos el lugar en el cielo al escoger el camino correcto y para darnos la libertad de escoger nuestro propio camino.

Los ángeles en cambio, seres que buscan nuestro bienestar, seres virtuosos que buscan guiarnos hasta el cielo donde gozaremos con ellos de la felicidad máxima que nos trae el verdadero y único Dios, nuestro creador, felicidad que solo se alcanza por meritos alcanzados en vida, el seguimiento de las enseñanzas de Cristo y el cumplimiento de los mandamientos.

Anexos

Anexos

Anexo 1

Ángel custodio



Glosario

- **Visión beatífica:** es la visión total y completa del Alma o ser angélico de la esencia de Dios.
- **Naturaleza angélica:** son todos los seres creados por Dios, perfectos y libres de toda naturaleza material, también conocidos como Ángeles y demonios.
- **Gracia:** regalo de Dios a sus criaturas, las deposita en lo mas profundo del alma y pueden cambiar el camino por el que andamos en cuestión de segundos.
- **Conjeturar:** acción de formar un juicio basado en observaciones y acciones.
- **Libre albedrío:** voluntad no gobernada por la razón, sino por el apetito, antojo o capricho, Potestad de obrar por reflexión y elección.
- **Teólogo:** persona que profesa la teología o que tiene especiales conocimientos en esta materia.
- **Biblista:** persona experta en los estudios relativos a la Biblia.
- **Ascético:** perteneciente al ejercicio de las virtudes.
- **Cielo:** lo relativo a la providencia de Dios y los beneficios de esta.
- **Infierno:** lugar donde los condenados sufren después de la muerte.

Bibliografía

- Ángeles, www.encuentra.com, 25 de abril 2006
- Demonios, www.encuentra.com, 25 de abril 2006
- Jerarquía angelical, www.encuentra.com, 2 de mayo 2006
- Ángeles, www.churchforum.com, 3 de mayo 2006
- Los otros ángeles, www.churchforum.com, 3 de mayo 2006
- Fortea, José Antonio, *summa daemoniaca*, 2^a edic, contenidos de formación integral, México, 2003 523 paginas.

Génesis 1, 3–5

Jerarquía de los ángeles/ encuentra.com/ 25 de abril 2006

Mateo 18, 10

Ángeles custodios/ encuentra.com/ 2 de mayo 2006

Fortea, J.A, *summa daemoniaca*, 2^a edición, México, contenidos de formación integral 2003, Pág.73

Idem, Fortea, J.A, *summa daemoniaca*, 2^a edición, México, contenidos de formación integral 2003, Pág.11

Fortea, J.A, *summa daemoniaca*, 2^a edición, México, contenidos de formación integral 2003, Pág.328

Se utiliza la palabra interesado para referirse a la persona que sufre de la asedia del demonio en cuestión

Fortea, J.A, *summa daemoniaca*, 2^a edición, México, contenidos de formación integral 2003, Pág.239

Este quiere decir que solo ocurre si Dios sabe que la persona en cuestión tiene los medios para soportar la

posesión y librarse de ella.

Demonio *abditus*

Demonio *apertus*

Demonio *clausus*

Posesión

Cuerpo

Mente

Influencia

Externa

Interna

Circumdatio

Noche del espíritu

Intensa

Normal

Tentación

Lugar

Persona

Fenomenología demoníaca

Infestación